

*Au Musée de la Banque ottomane, Un Documentaire, Seyr-i Türkiye [Une exposition flottante de la Turquie]... Une Exposition sur la projection de la nation...*

20 Décembre 2006 - 20 Mars 2007



Le Musée de la Banque ottomane met en œuvre, du **20 décembre 2006 au 20 mars 2007**, deux projets importants, qui ouvrent de nouvelles perspectives sur la tentative de la Turquie de se faire connaître au monde –une question, qui garde encore son actualité. Le documentaire, ***Karadeniz: Seyr-i Türkiye (Karadeniz: Une Exposition flottante de la Turquie)*** reconstitue l'histoire d'un projet, suggéré par Atatürk, trois ans après la proclamation de la République turque, en vue de présenter à l'Europe la jeune Turquie. Dans une perspective similaire, l'exposition

intitulée *Projeter la nation: les Etats européens dans les années 1920 et 1930*, offre une vue d'ensemble sur les régimes politiques, qui régnaient en Europe dans les années 1920 et 1930, une période où la République turque fait ses premiers pas vers la modernité.

Le documentaire *Seyr-i Türkiye* nous informe sur le voyage du bateau Karadeniz, dont le projet était de promouvoir l'image de la société turque en voie de modernisation. Le film reflète l'accueil chaleureux des ports, où le bateau a fait escale, les produits mis en vente, les bals organisés et les concerts donnés par Riyaset-i Cumhur Orkestrasi (l'Orchestre de la Présidence) en mettant l'accent sur les réactions de surprise, de plaisir et de respect, que les rencontres entre les Européens et les Turcs ont suscitées. Le documentaire nous reconduit 80 ans en arrière, à travers des photos, images et textes -dont la plupart proviennent de sources étrangères) pour ressusciter le bateau Karadeniz et son exposition flottante.

*Projeter la Nation* explore les similarités, les différences et les emprunts aux modernités en compétition, illustrant ces moments forts de l'auto-exposition à travers les cas de l'Union soviétique, l'Italie fasciste, l'Allemagne nazie, la France coloniale et du Front populaire, la guerre civile en Espagne et la nouvelle République turque.